
出台 优 惠 政 策　开 发 治 理 结 合

“五荒地”成为 商洛 的摇钱树
本报 讯　商 洛 地区 在 “五荒地 ”开 发 治

理中 充 分 利 用 政 策 导 向 和 利 益驱动作 用 ，
较好 地 解 决 了 投 资 、投 劳 、管理 、权 益之 间
的矛盾 ，有效地调动和保护 了 干部 、群众的
开发 积极性 ，大 大 加快 了 农业 产 业 化的 步
子。截 至 目 前 ，全 区流转“五荒地”173.07万
亩，其 中 拍 卖 “五 荒”70.68万 亩 ，租 赁22.08
万亩 ，承包 山 地52.43万 亩 ，兴办集体林场 、
绿色 企业1416个 ，经营面 积19.78万 亩 。

商洛 是 一个“八 山 一水一分 田 ”的 土石
山区 ，人 均 不 足 一 亩 田 ，但有 十 亩 山 。面 对
这样 的 区 情 ，商 洛 地 区 “八 五 ”以 来 就下 功
夫在 山 地 上 作 文 章。1995年 ，地委 、行署发

布了 《关 于大搞 山 地农业综 合开 发 ，发展 主导
产业的 决定 》和《实施细 则》，各县 也 先 后 制订
了一 系 列鼓励干 部群众投入 山 地开 发的 优惠
政策 。在 各种优惠政 策的 调动下 ，全区 几年来
大搞 “五荒 ”地开 发 治理 、发 展 主 导产业 已 收
到明显成效 。一 是规模开 发“五荒 ”地 ，建 立 了
高标准经 济 园林 。据统计 ，全 区 累 计投 工1551
万个 ，投 资 1695.42万 元 ，开 发 建 设 经 济 园 林
1 16.52万 亩 ；二 是发展主 导产业 ，围 绕果 、畜 、
菌、林 、药 、桑 重点抓 了60个基地试 范 乡 ，建 立
各类 示 范 基 地1345处 ，发 展 了 以 核桃 、板 栗 、
肉牛和 食 用 菌 为 主 的 四 大 优 势产 业 。山 地开
发已 成为财政扭补 、农 民增收的重要 来源 。全

区利用 山 地开 发兴办农民
致富 工 程2005处 、20.1万
亩，村组减负工程1139处 、
25.52万 亩 ，乡 （镇 ）财政扭
补工程453处、18.53万 亩 ，
地（市 ）机 关 创 收 工 程416
处、7.44万亩 。给“五荒 ”地
开发 赋 予 了 新 的 内 容 ；三

是吸 引 一批 区 外 资 金 ，开 发 “五 荒 ”地招 商
客户 达67户 ，吸 引 资 金3890万元 ，兴办配套
项目 29个 ，开发面积19.5万 亩 ；四是兴办龙
头企业 ，使主导产业开始走 上 了 农 、工 、
贸一体化的路子 。按照市场牵龙头 、龙头
带基地 、基地连农户 的运行模式 ，全区 共
兴办 与 主 导 产业相 配 套 的 龙 头企 业170多
个，年加工农副产品可增值2亿多元 。如镇
安的板 栗食品厂 、巢丝厂 、商南县的 茶叶
联营 公 司 、山 阳 县化工厂 、商州市食 用 菌
开发 公 司 等 。这批龙头企业的兴起 ，进一
步加快 了 全区农业 产业化进程 ，有 力推动
了农村经济的全面发展 。　（郭 军 文 ）
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本报 讯　白 水 县
委、县 政 府 认 真 贯 彻 省
上两 个 《决 定 》精 神 ，大
力推进 企业放开搞活工
作，通 过 出 售 、兼 并 、股
份制 、股 份 合 作 制 和 破
产等 多 种 改 革 形 式 ，取
得了阶段性战果 。

该县 企业改革的总
体思路 是“出 售开路 、股
份随 后 、破产收尾 、分段
实施”。自 3月 6日 县 上 召
开了 贯彻 两个《决定 》千
人誓师动 员大会两个 月
以来 ，连 前 累 计 县 属 企
业改 制 面 达 到 了 36.
7%。全县 县 属企业共60
户，其 中 国 有企业38户 ，
集体企业22户 。截止5月
上旬 ，已 有22户 企 业 实
施了 改 制 ，其 中 兼 并 2

户、股 份 制 4户 、股 份 合
作制4户 、破产1户 、出 售
1 1户 。特 别 是 连 续 两 次
成功地举办了 白 水县有
史以来 的 国 有 、集体资
产产 权 交 易 会 ，有 9户
企业分11块拍卖成功 ，
拍卖成交额达1007.3万
元，高 出 评 估 值220.8
万元 ，增值28.3%；有
2户 企业分3块协议 出 售
成交 ，成 交 额 达 44万
元。全 部实现了 产权置
换，使 国 有 资 产在改制
中大 大增 值 ，同时职工
安置 、银行债 务都得到
妥善处理 。目 前 ，各 出
售企业 资 产顺利移交 ，
以股 份制 为主要改制形
式的 第 二阶段 工作 已 全
面铺开 。　（李 彩 菊 ）
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最近 ，汉 中 市企业调查队 在该市53
户企业 中 开展 了 企业景气调查 工 作 。这
53户 企 业 分 布 在 该市8个 县 区 ，其 中 国
有企业45户 ，集 体企业6户 ，私营企业 1
户，股 份 制 企 业 1户 ；分 行业 看 ，工 业
企业39户 ，建筑企业5户 ，交通运输业 1
户，商 业8户 ；从 企 业规模 看 ，大 型 企
业19户 ，中 型28户 ，小 型 6户 。通过 对
这53户 企业的 问卷调查 表明 ，在企业经
营困 难 重重的 大趋势下 ，厂 长经理们也
在寻求 问 题的关键 ，选择经营的 重点 ，
期待政策 的扶持 。

对目 前 企业经营 上的 问题主 要集 中
在哪几个方面 ，有22户 首 先选择 了 资 金
筹措 困 难，19户选择 了 市场需求 不足 ，
4 户 选择 了 相互拖欠 紧 张 ，3户选择原材
料紧 张 ，其余如市场 竞 争激 烈 、历 史债
务负担重 、利息负担增加等均有企业做
为首 要 因 素提 出 来 。这表明 资 金 紧 张 、
市场需求 不 足 是影 响企业经营的最重要

问题 。

在您 认 为 企 业 的 经 营 重 点 应 选
在哪 几 个 方 面 上，38户 选 择 了 促 进
市场 销 售，6户 选 择 了 缩减设 备和人
员，选 择 技 术 改 造 、加 强 内 部 管
理、提 高 产 品 质 量 的 各2户 。市场需
求不 足 是80%以 上 企 业 面 临 的 主 要
问题 ，也 是 绝 大 多 数 企 业 的 经 营 重
点之所在 。

处于 困 境 中 的 企 业 对 政 府 经 济
管理 部 门 有 什 么 要 求？53户 企 业 中
有30户 选 择 了 增 加 贷 款，13户 选 择
了加 强 社 会 保 障，5户 选择 完善 市 场
法规 、规 范 市 场 行 为 ，选 择 降 低税
率和 提 高 政 府办 事 效 率 的 各2户 ，另
有部 分 军 工 企 业 选 择 了 减轻 三 线 企
业负 担 。期 待 政 策 及 资 金 的 扶 持 是
企业 对政府的最大要求 。　（东 文 ）

铁二 局 五 处 西 康 指挥 部 强 化 职 工技 术 培训 ，大 大 提 高 了 工
程质 量 和 生 产 效 率 ，为 该 处 创 出 西 康 线 全 线 优 秀 工 程提 供 了 保
证。这 是 该 处 风 钻 工 正 在 操 作 的 情 景 。肖 黔 摄

咸阳出了个“特区”镇

在千 年 古 都 陕 西 省 咸 阳
市，最近 冒 出 了 一 个 全 省唯 一
的乡 镇级的 “经 济特区”，这
就是秦都区 马 庄镇 。

马庄 镇地处咸阳市区最北
端，是秦都区 一个 人 口 最 多 、
面积最大 、乡 镇 企业不景气 、
欠银 行 贷 款250多 万 元 的 经 济

落后 乡 镇 。为 了 改变这里的 落
后面貌 ，今年元 月 ，区 上果断
决策 在 马 庄镇 设 立经济特区 ，
并制 定 推 行 了 一 系 列 优 惠 政

策，以开 放促进马 庄镇开 发 、
发展 、繁 荣 。主要有 ：凡是在
这里投 资 10万元办企业的 ，两
年内 免收一 切费用 。第一年不

注册 ，只 在特区管 委 会 登记备
案，第二 年返还 一定数额的税
款或延 长不注册期限 ；凡在马
庄开办 个体私营企业的 下岗职

工，无论投
资多 少 ，一
年内 免收一
切税费 ；放
开镇户籍管
理；凡在这

里开办文化娱乐 企业 ，由 镇政
府一个 章子管到底 ，免收一 切
手续 费 。

特殊的 优惠政策和 良好的

投资 环境为马 庄 发展 创造 了 大
好机遇 ，使这 里呈现 出 一派车
水马龙 、客 商云集 ，风风 火 火
开发 、发展 的 生机和 活力 。不
到两个 月 时间 ，来这 里开办并
开业 的 企 业 13家 ，文 化娱 乐 场
所63家 ，私 营 工 商 户 110多 家 ，
北京 、辽 宁 、广 东 、新疆 、西安 等
地的 客 商 纷 纷 来 到 马 庄 “淘
金”，就连镇政府办公大 楼也被
一家 客 商 相 中 投 资500万 元 改
造成 马 庄 宾 馆 ，全 镇 一 年 仅 房
租一项可收入100万 元 ，已吸 引
投资2900万元 。　（柳 力 ）

汉江 机 床 厂 试 制 成
新型 治 疗 床

本报 讯　Tx2200治 疗 床
是由 汉 江机床厂技术 中 心二所
与西安 中 佳 电子有限公司 联合
设计 开 发 的 一 种 新 型 医 疗 设
备，并 由 该厂 工艺装 备分厂承

担试 造 任
务，在全体
工作人 员四
个多 月 的 共

同努 力 下 ，该治疗床
于近 日 试制完成 。该
治疗床 主 要用 于临床
透视 拍 片 和 跟 踪 手
术，在 结 构 上 比 传

统的 设 备 有 重 大 创 新 ，治 疗
床的 工 作 台 能 进 行 两 坐 标 平
移并 能 旋 转 ，旋 转 角 度 可 从
正90°至 负 15°，其 控 制 方
式采 用 智 能 化 遥 控 。该 产 品
功能 多 、适 用 性 强 ，可 广 泛
用于医疗行业 。　　（宋 红 ）
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改革开放以来 ，我们安康地区坚持走区
域经济开 发路子 ，促进全区经济快速 发展 。
1997年 与 1995年 相 比 ，国 民 生 产 总 值 增 长
40%，地方财政收入增长54%。党的十五大
后，地委 、行署在深 刻分析区情 、机遇和发
展趋势的基础上 ，作 出 了 “大 力 发展安康区
域特 色 经 济”的 重大 决 策 ，奏响 了290万安
康人民思发展 、促致富的主旋律 。

“ 人 无我有 、人有我优”，在 “特”字
上做文 章 ，加快 了 安康 资源优势向 经济优势
的转化 。安康地处我国 南北过渡 的北亚热带
气候 区 ，生物 、矿产 、水 力 资源极为丰富 。
境内 有各种动植物6000多 种 ，素 有 “丝麻耳
倍之 乡 ”、“药材摇蓝”和 “生物基 因 库 ”
称誉 。已 发 现 矿 产55种 ，工 业 价值140多 亿
元，其 中 汞锑储量居亚洲 第一 ，重晶石品位
列全 国 之首 。安康河流径流量 占陕西水 资源
的一 半 以 上 ，可 开 发 水 能 资 源 240多 万 千
瓦。这些丰富的 资 源 ，是安康的 优势 ，也 是
安康 的 特 色 ，更 是 加 快 安 康 开 放 开 发 的 方
向。全区坚持大 力 发展 优势资源基础 上 的特
色经济 ，目 前蚕桑 、茶叶 、烤烟 、黄 姜 、魔
芋等 林特基 地面 积达 到150万 亩 ，其收 入 已
占到农村经济总收入的50%以 上 ，农民人均
纯收入 的60%以 上 。其中 蚕桑产量 占 到全省
80%，茶叶为西北地区最大 的富硒青茶生产
地，黄 姜 皂素产量 占全国 五分之一 ，烤烟 、
魔芋等都有很强的市场竞争 力 。

“ 不求其全 ，但求其特”，特色经济成
为安康地区加快发展 的一条主线 。经过改革
开放20年的发展 积 累 ，市场供求 由 卖 方市场
变成 了 买 方市场 。在买 方市场条件下 ，加快
区域经济发展 关键要不断调整和优化产业结
构，最根本的是大 力 发展 区域特 色经济 。特
色就是生 命 力 。近 几年 来 ，我们按照 “打基
础、促 开 发 、兴 产 业 、求 发 展 ”的 总 体 要
求，积极实施 “抓三通 、促两开 、兴五业 ”
和“农 业 抓 产 业 、工 业 抓 特 色 、全 局 抓项
目”的思路 ，培育 支柱产业 ，壮大骨干 企业 ，开 发特色产品 ，
目前 已 形成了 安康丝绸 、秦 巴 医药 、富硒食品 、汉江水 电 、金
州矿产五大 支柱工业 ，建成 了安康恒远丝绸有限 公 司 、安康北
医大 制药有限公 司 、安康正 大药业 、旬 阳烟厂 等 一批年销售收
入5000万 元 以 上的骨干 企业 ，开 发 出 了 祝尔慷卷烟 、泸康烟 、
富硒茶 、魔芋精粉 、绞股 蓝皂甙 、白 厂丝等 一批名 优产品 。这
五大 产 业 ，不 仅 成 为 安 康 经 济 的 支 柱 ，占 到 全 区 工 业 产 值
70%，财政收入50%以上 ，而且在陕西乃至 西北地区都有一定
特色 、地位和影响 。

“ 千 事万事 ，发 展 第一”，抢抓难得机遇 ，把特 色经济的
蛋糕 做大 是全 区 各级干 部群 众 奋 力 争取的 目 标 。为迎接新一轮
发展 机遇 ，加速区域特 色经济发展进程 ，地区提 出 今 后三年的
发展 规 划 是 ：农 业 产 业 化 建 设 上 ，继 续 主攻 蚕 桑 、茶 叶 、烤
烟、黄 姜 、魔 芋 五 大 产 业 ，力 争到2000年 基地面积达 到200万
亩以 上 ，收入突 破10亿元 ；特色工业建设上 ，优先发展 秦 巴 医
药、富硒 食品两大产业 ，稳步发展安康丝绸产业 ，积极推进汉
江开 发 和壮大矿产工业 ，力争 “九五 ”末 ，五大 支柱工业销售
收入 分 别 达 到10亿 元 以 上 ，形 成 产 品 独具 特 色 、市场 竞 争 力
强、经 济 效 益 好 的 优 势 产 业 。目 前 ，全 区 广 大 干 部 群 众 正 以
扎实 的 步 伐 ，齐 心协 力 推进特 色 经 济 ，努 力 把安 康 建 成 为 川
陕鄂渝 毗 邻地区 的 水 电 能源基地 、区域 交 通 枢纽 、商 贸 集 散
中心 、自 然 风 光 旅 游 区 和 新 型
中等城市 。

学学“黑妹”
拒嫁气节

黄军

商标是 企 业 产 品 的 特定标志 ，信 誉
的象 征 ，它 是 打 开 市 场 的 “金 钥 匙”，也
是企 业 的 知 识 产 权 ，更 是 一 种 无 形 资

产。当 人 们 的 消 费 观 念 已 从 过 去 的 “拣
廉购 便 ”转 向 “认 牌 购 买 ”时 ，“品 牌 效
应”已 成 为 人 们 的 消 费 热 点 ，成 为 商 标
的一 种 价 值 体现 。

几年前 ，广 州 肥皂 厂 生产 的“洁花 ”牌
洗发 香 波 ，是 全 国 风靡 一 时 的 名 牌 产 品 。
后来搞合 资 ，

该厂 把 “洁

花”商标作价

500万元与 外
商合 资 成 立
了宝 洁 洗涤
用品 公 司 ，

“ 洁 花 ”便被
打入 冷 宫 ，外 商 竭 力 推 销 自 己 的 “海 飞
丝”、“飘 柔 ”等 牌 子 。前 不 久 ，中 国 洗衣粉
最出 名 的 “白 猫 ”和“高 富 力 ”亦 作价 与 外
商合 资 ，被外 商 收 归 旗下 ，替 而代之 的 是
“ 汰清 ”和“碧浪 ”两种高 价洗衣粉 。

由此可 见 ，外 商 是深谙 商标的 价值
的，而我们 有 些企业 却缺乏对商标这一无
形资产 的 认识 ，与 外 商 合 资 时 ，看 的 是老
外的机械设 备和 资金 等有形 资产 ，对 自 己
很值钱的 无 形 资产 的 价值 则认识不足 ，往

往毫 不吝惜地将 自 己 多 年培育起来的商标
拱手相让 ，实 在令人扼腕叹息 ！

在四川 ，我 国 孔雀 、北京 、红梅等名牌
彩电 企 业 的 合 资 ，取而代之 的 是 菲 利 浦 、
松下 、三 星 、LG等 洋 牌彩 电 ，仅有“老 大 ”
——长 虹还 在 为 捍卫 民族 品牌 与 洋 货叫
板，振臂 高 呼 ：以产 业报 国 、民族昌 盛 为 己
任，令 国 人欢 欣鼓舞 ，精神振奋 ；在 广 州 ，
牙膏 产 量居全 国 第 三 的 “黑妹 ”不嫁的 气
节令人击 掌 ，美 国 “高 露洁 ”牙 膏进军 中 国
市场 ，首选合 资对 象 是“黑妹”，却遭拒绝 ；

在浙江 ，外商

对“娃哈哈 ”

商标 垂 涎 三

尺，企图 出 巨

资买下 ，同 样
遭到 拒 绝
… …由 此 看

来，越来越 多

的民族企业 家 对商标 已有 了 清醒的认识 ，
令人欣喜 。

合资 企 业 ，作 为 改革 开放的 新生物 ，
对我 国 经济的振兴所起的 推动作用 ，的确
不可低估 。但合 资切 不 可 “合 ”掉 自 己的商
标，自 己 的 品 牌 ，不 少 外 商就是 看 中 我们
某些驰名 商标所产 生的 轰动效应和 广 阔 的
销售 渠道 ，以及税收 的 优惠政 策 ，如果我
们不 能 认 识 到 这 一 点 ，在 商标上 崇 洋 媚
外，吃大亏 的往往是我们 自 己和 国 家 。

我
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本报讯　省统 计 局 提供 的 有 关 资 料 表 明 ，由 于
生产 资 料供 大 于 求 的 格 局 ，决定 了 目 前 不少物 资 处
于低价位运行 。

4月份，全省生产资料销售价格总水平比上年同期下
降27.67%。在统计的10大类物资中 ，有7类物资的价格下
降，其中钢材下降31.14%。据了解 ，西安市钢材市场上
的钢材成交价格最近又在下调 ，其中 建筑用材价格下
调幅度较大 ，如 酒钢 、包钢产6.5mm普通线材2410元
/ 吨，6.5mm、8mm、10mm高 速 线 材 2460元 /吨 ，
12mm园钢2480元/吨、14mm园钢2450元/吨 、首钢
产14mm螺纹钢2640元/吨 、安钢产14mm螺纹钢2620
元/吨 、邯钢产5#角钢2420元/吨、6.3#角钢2350元
/吨、8#槽钢2450元/吨 。

据分 析 ，西 安钢材 市 场成 交 价格 再次 下 调 的 主
要原 因 ：一是 由 于 去 年 冶金 行业 的 钢材 产量增幅较
大，部分钢厂 采取 “移库销售 ”方式消 化厂 内 库存 ，使
西安 钢材 到 货量 较 往 年 同 期增 加 ，当 地社 会 库存 在

短期 内 处 于严重 的 供大于求状态 。二 是钢厂 和经销商 大 多 采取 保 本
增量 、快进 快 出 的办法促 销 ，钢材 消 费 受 资 金 偏 紧 的 影响 ，大批量购
买用 户减 少 。三是钢厂直接挤 占 市场的现象 增 多 ，钢厂 销给代理经销
商的抵款 易 货材大 量上
市。此外 ，部分钢厂再次
调整 钢 材 销 售 价 格 ，也
是影 响 目 前西安钢材市
场成 交 价 格 的 重 要 因
素。预计 ，西安钢材市场
上钢材成交价格 下调的
态势 ，在 短 期 内 不 会 有
较大 变化 。　（统 文 ）

宝烟强化现场管理上台阶

本报讯　宝鸡卷烟厂 以强化生产
现场管理为突破 口 ，不断优化生产要
素和资产的合理配制 ，企业生产经营
迈上新台阶 。日 前 ，这 个厂 顺利通过
了国 家 方 园 委 ISO9000质 量标准 认
证，成 为 西 北 地 区 唯 一 获
此殊荣的烟草生产企业 。

“ 八 五 ”期 间 ，宝 鸡 卷
烟厂进 行了 大规模的技术
改造 ，引 进 国 外 先 进 设 备
和新的生产线陆续投产 。一段时间由
于受市场需求的 刺激 ，急于上产量 、
上规模 ，忽视生 产现场管理 ，致使 先
进的技术装 备 与传统的 管理模式形
成了较大反 差 ，设备有效作业 率一直
在低水平徘徊 。上述情况使宝鸡卷烟

厂的决 策 者们清醒地认识到 ：在实现
企业 由 粗放 型 经营向 集约化经营转
变的过程中 ，必须 以现场管理为突破
口，实现 生产 力 要素的合理配制 。从
1 996年起 ，他们在全厂各车间和科 室

深入持久 地开展 了 创建管理样板 车
间活动 。为 了 实现企业管理科学化 、
标准化和规范化 ，厂里按照国家标准
化管理的 要求 ，编制 了 100多 万字的
《 企业管理标准汇编》，于 去年六 月 起
颁布 实 施 ，还 通 过 宣 传 IS09000标

准，编 制 了 100多 个 质 量管理 文 件 ，
规范 了 质 量 管 理 运 行程 序 ，在 全厂
上下 形成 了 人 人 关 心 质 量 、参 与 质
量管理的 良 好局面 。

强化现场管理有 力地促进 了 企

业管 理 水 平 和 经 济 效 益 的 提 高 。该
厂卷烟 产 量 、产值 、销售收入和实现
税利在去年创历 史最 高水平的基础
上，今 年 头 四 个 月 又 有 了 大幅 度提
高，实 现 利 润 1750万 元 ，同 比 增 长
77.12%。　（郭 伦科 ）

纺织 女 谈 “压 锭 减 员”
王芃

4 月 2日 ，我 省砸 响 了 纺 织 压 锭 的
第一 锤 。面 对 已 经拉开 的 纺 织 压 锭 大
幕，广 大 的 纺 织职 工 是如何 看 待 这 场
轰轰 烈 烈 的 压 锭战役 呢？近 日 ，笔 者
走访 了 一 些 纺 织 企 业 职 工 ，倾听 了 她
们的心里话 。

30岁 的 刘 玲 对 笔 者
说，那 晚 我 看 了 电 视 里 播
放砸 锭 的 镜 头 ，感 觉 像 是
砸在 自 己 心坎 上 一 样 ，非
常难 过 。我 所 看 管 的 机 台
是六 十 年 代 生 产 的 ，虽 然
厂里进行了 几次技术改造 ，但听说还是
属于压锭范 围的 。我丈夫是车间的保全
工，他业 余时间在学开 车 ，要是真的下
岗了 ，打算和父母一起凑钱买辆“奥拓 ”
让他跑 ，我在家带孩子 。说心里话 ，我真
不愿意压锭 ，更不愿意 下岗 。和这些纺
纱锭 子 打 了 十 几 年 交 道 ，真 的 很 有 感

情。国 家 的压锭政策我能 够理解 ，也 是
为了 让企业能更好地发展 。这几年的过
渡期一过 ，我想一 切都会好起来的 。

23岁 的杨平利接着 说 ，我倒是很希
望厂 里压锭 。俗话说 ，“好女不进纱厂 ，
好男 不进钢厂”，这 虽 然是社 会 上的 一

种偏 见 ，但也是事实 。我们“纱妞 ”们一
年到头生活在噪音和花毛之中 ，一个班
下来 要走 几十里路 ，累 得精疲 力 尽 ，还
被一些人瞧不起 ，我真想再换一种生活
方式 。一压锭 ，就要减 员 ，政府和厂 里总
要给大家想办法分流安置 ，我正在学美
容和电脑打字 ，希望能趁此机会找到一
个更满意的 工作岗位 。

张师傅说起压锭减 员 ，显出忧心忡

忡的 样子 。她说 自 己 已经44岁 了 ，儿
子在上高三 ，丈夫单位效益不好长年
放假 。现在 自 己每 月 工资680元 ，基本
能维 持 一家 人的生活 。压锭之后 ，厂
里对她这 种 年龄在40岁 以上的一线
工人的安置 ，可能会让提前退休或内

部退 养 ，工 资 肯定比在岗 要少得 多 。
但回到家后 ，想再找份合适的工作肯
定很 难 ，一则年龄太大 ，再又 没有其
他的特长和门路 ，将来的 日 子会有许
多困难……

小胡一家六 口 都在纺织厂工作 ，
他高 中 毕业后也进了 本厂 。他说 自 己
目前这 份维 修机器的 工作太单 调乏
味，干 下 去 也没有 多 大 的 前途 ，这次

根据厂里压锭减 员的有关政策 ，他想买
断工龄 、自 谋 出路 ，去外面闯一闯 ，也许
会有更大的发展空间 。

小林是纺院92级毕业生 ，谈及压锭
她说 出 了 这 样 一 番 话 ：政府把纺 织 业
作为 国 企 改 革 的 突 破 口 ，调 整产业 结

构，实行压锭减 员 ，给
了许 多 优 惠 政 策 ，这
对纺 织业是一次很难
得的 机 遇 。同 时 下 岗
分流对富余 人 员 也是
一次 新 的 创 业 机 会 。

纺织业就象一艘严重超载的大船 ，如果
不废弃一些旧 设备不下来 多余的人 ，整
艘船都会沉没 ，只 有压锭减 员增效 ，纺
织业才能轻装前进 。身处这个 多变的时
代，每个 人都应 有危机意识 ，要尽量 多
掌握些技能 ，随时准备适应新岗位的需
要。听说我们厂正在和几个兄弟厂一起
准备组 建 一个大型的 纺织印 染 企业集
团，我期待着纺织 行业振兴的那一天 。


